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Abstract (en)
The antenna (30) has a skirt (32) mounted on a parabolic reflector (31) cooperating with an emission unit i.e. waveguide (35), that emits incident
radiation i.e. incident radio-frequency signal (10), towards the reflector. A distribution current reduction unit is arranged on a front or lateral outer
surface of a peripheral edge of the antenna, and reduces distribution current appearing on the edge of the antenna. The reduction unit comprises
quarter-wave traps (34) that are in the form of conductive surface throats, where the throats are made from metal or moralized plastic.

Abstract (fr)
Une antenne (30) comporte un réflecteur parabolique (31), muni d'une jupe (32), qui coopère avec un moyen d'émission (35) d'un rayonnement
incident en direction du réflecteur (31). L'antenne (30) comprend des moyens pour diminuer le courant de distribution apparaissant sur le bord
de l'antenne (30). Ces moyens (34) sont des pièges (34, 45) dont les parois latérales sont disposées perpendiculairement à la surface extérieure
frontale ou latérale du rebord périphérique de l'antenne (30). Ces pièges (34, 45) sont de préférence en nombre pair et disposés symétriquement.
Selon un aspect, chaque piège (34, 45) a une forme adaptée à l'arrondi du bord périphérique de l'antenne, l'angle ± formé par le secteur d'un piège
(34, 45) étant de l'ordre de 60°. La gorge à surface conductrice a une profondeur P et une largeur E qui sont du même ordre de grandeur, de l'ordre
d'une fraction de la longueur d'onde du rayonnement incident.
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